

Erasmus Thessaloniki 2017-2018

Antes de nada me presento, soy Endika Isasi, estudiante de Ingeniería Mecánica y estuve en Thessaloniki el primer cuatrimestre del último curso.

Quiero daros un pequeño consejo basándome en lo que yo vi y viví. Cada uno vive el erasmus, como cualquier otra cosa, a su manera, para algunos es la mejor etapa de su vida y para otros simplemente una experiencia diferente. No os agobiéis, no os presionéis, puede que a ratos se os haga durillo pero merece la pena. Así que empieza a hacer el papeleo, coge un avión y vete a donde sea que como mínimo conocerás a mucha gente, aprenderás a buscarte la vida y tal vez alguna que otra lección importante. Eso lo garantizo.

La ciudad

Thessaloniki es una ciudad de unos 400.000 habitantes, 1 millón contando el área metropolitana. A pesar de que está en la costa no tiene playa y si quieres pisar una, puedes coger un autobús o un barco y en media hora podrás disfrutar del Egeo. Su clima es muy húmedo y extremadamente caluroso en verano. Es bastante frío en invierno para estar en la costa, pero no más que Vitoria.

Es una ciudad vieja, con calles estrechas y mal diseñadas que muestran una gran falta de recursos e inversión, que no pobreza, ya que el transporte público es muy barato, la educación es totalmente gratuita (de hecho, hay un comedor gratuito con capacidad para miles de estudiantes abierto todos los días del año con desayuno, comida y cena) y la sanidad también. Por lo tanto, los griegos tienen sus necesidades básicas mejor cubiertas que nosotros. Pero a cambio los edificios son viejos y de pocos pisos y existe bastante contaminación por los vehículos que aceleran a fondo como si de una carrera constante se tratase. Eso sí, el lugar donde se encuentra es privilegiado. Si subes a la parte alta de la ciudad o paseas por el paseo marítimo podrás disfrutar de unos atardeceres y unas vistas preciosas. El mar, el monte Olimpo al fondo, la ciudad, blanca, que se extiende como un manto entre las colinas...

Por lo demás es una ciudad con un ambiente extraordinario, donde hay gente en la calle a todas horas y fiesta de diferente tipo todos los días. Para que os hagáis una idea, hay unos 100.000 estudiantes, más que en ninguna otra ciudad de Grecia. Tienen una cultura y gastronomía mediterráneas, parecida a la española. Yo al menos me sentí muy bien acogido desde el principio, no tenía la sensación de estar en un país extranjero. Como ocurre muchas veces, cuanto más humilde un país y su gente, más dispuestos están a compartirlo todo, y así son los griegos, abiertos y dispuestos a echar una mano siempre. Yo hice mucha amistad con algunos compañeros de clase y con mi buddy (cosa que recomiendo, viene muy bien sobre todo para los primeros días, te enseñará la ciudad y te ayudará a integrarte) y me ayudaron un montón, quedé con ellos varias veces y tuve ocasión de conocer Grecia desde dentro. Intentad en la medida de lo posible relacionaros con otros erasmus y con la gente local, será muy enriquecedor.

Como dato, suele haber unos 500 erasmus cada año de los cuales 50-60 son españoles. También sorprende el nivel de inglés que hay, casi cualquier persona de cualquier edad en los comercios y bares sabe defenderse, así que si sabes inglés no tendrás problemas.

Universidad

Aunque otros compañeros que estuvieron antes que yo escribieron cosas parecidas, también cabe destacar que la AUTH y más concretamente la escuela de ingeniería están bastante maltratadas, ventanas rotas, paredes pintadas y repletas de carteles etc. Las fiestas que organizan cada fin de semana tienen mucho que ver.

Yo tenía 6 asignaturas, a 3 de ellas iba a clase como un alumno más, las clases eran en inglés por supuesto. A las otras tres solía ir al despacho del profesor una vez a la semana más o menos y me mandaban leer algún libro y realizar ejercicios después. Tuve que hacer 4 exámenes, las otras dos fueron trabajos. El nivel de inglés de los profesores es muy bueno en general y enseñan bastante bien, aunque tal vez las clases sean algo menos exigentes. Mi sensación es que dan menos materia y a un ritmo más pausado. Aparte de eso, se nota el trato especial con los erasmus y será muy raro que suspendas, aunque tienes que ir haciendo cosillas e ir a clase unos 4 días a la semana.

Hay un equipo de fútbol erasmus en el cual yo jugué. Jugamos varios partidos contra otras facultades. También hay equipos de otros deportes y las instalaciones deportivas están bastante bien. Canchas de baloncesto, fútbol, tenis, pista de atletismo... Hay actividades como artes marciales, pilates o clases de baile y un gimnasio que está muy bien, aunque se llena bastante. Todo por 20 euros al año.

Actividades

La ESN (Erasmus Student Network) es una pasada, organizan muchas actividades y algunos viajes realmente increíbles: Skiathos, Atenas, Creta... Así que no te vas a aburrir. Además, viajar por Grecia y sobre todo por los países de los Balcanes es muy barato. Puedes visitar las islas o Estambul por ejemplo que está a 9 horas en bus.

Alojamiento

La mayoría de los pisos cuestan entre 200 y 300 euros al mes con todo incluido. Suele haber un grupo en Facebook donde los griegos van publicando sus anuncios para los erasmus. También hay agencias, aunque creo que es mejor contactar directamente con los propietarios. Si tenéis suerte podéis pillar buenos pisos y baratos, pero a la mayoría os tocará pagar unos 250 euros y a veces no tendréis ni salón. Suelen ser pisos viejos, con cocinas y baños antiguos y no muy amplios la mayoría. Una buena opción es que algún griego (el buddy tal vez) os ayude, ya que los estudiantes griegos pagan la mitad o menos que el precio de arriba.

Merece la pena pagar un poco más y tener el piso cerca de Kamara o Rotonda, el centro de la ciudad. No recomiendo residencia, aunque también hay por un precio parecido al de un piso. El basement no es mala opción, esta cerca del campus y son varios bloques de pisos en los que la mayoría de los residentes son erasmus y tienen un local (en teoría solo para ellos, aunque

yo fui muchas veces) con sofás, guitarras, billar, fútbol y unos dardos. También tiene una barra de bar y el dueño (un pequeño mafiosillo) suele organizar fiestas y trae comida típica griega a veces. También alquila su furgoneta para que podáis hacer algún viajecillo. La desventaja es que sólo te relacionas con los erasmus de allí y como el centro está un poco lejos (40 minutos andando) no suelen salir mucho.

No quiero alargarme más, seguro que me dejo muchas cosas, así que si tenéis alguna duda escribidme sin dudarlo.

endikaisasi@gmail.com